



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm 16.376

Precio 70 céntimos

Viernes 21 de marzo de 1952

Las propuestas españolas se harán patentes en las próximas negociaciones hispano-yanquis

WASHINGTON.—El portavoz del departamento de Estado Michael Mac Dermott ha dicho que España señalará sus pretensiones durante las próximas negociaciones en Madrid, pero agregó: «No hemos recibido todavía ninguna indicación.»—EFE.

El viaje a Oriente de Martín Artajo

BEIRUT.—La importancia política del viaje del ministro español de Asuntos Exteriores a los países árabes es puesta de relieve por la Prensa libanesa. «No se concibe ya una defensa del Mediterráneo sin España, y es difícil comprender por qué los occidentales, bajo pretextos políticos, persisten en su actitud respecto a España», dice «Le Jour». «España es la fuente de una de las más grandes civilizaciones del universo—añade—y no hay que olvidar que la Hispanidad no es una palabra sin contenido.» Así, los elementos árabes por un lado y los profundamente españoles por otro, hacen de España un país providencial.

Han estado acertados los Gobiernos árabes—agrega «La Jour»—al invitar al señor Martín Artajo a realizar una visita oficial. No se debe ser deudor de la cortesía española. Además, es sabido que el mundo árabe entero siente una especie de nostalgia hacia España. Siete siglos de intimidad han dejado huellas profundas, tanto en la Península como entre los árabes. Desde que hemos visto en España la compañera natural de los demás países mediterráneos, nuestros sentimientos son conocidos. El periódico termina diciendo que nadie debe sorprenderse de que los mediterráneos del Norte y del Sur deseen que España participe activamente en la vida de dicho mar. «España y nosotros—añade—tenemos muchas cosas que decirnos.»—EFE.

La alianza con España se desea en Oriente Medio

BEIRUT.—«El Oriente Medio ve en la alianza con España el núcleo de un renacimiento en ambas orillas del Mediterráneo», dice el periódico libanés «Al Dyar» al comentar la visita del ministro de Asuntos Exteriores español a los países árabes. «Esta alianza—dice—pondría las llaves del Mediterráneo en manos seguras.» El periódico, tras criticar la actitud internacional que se ha seguido respecto a España, afirma que alguna nación europea no ve con gusto el resurgimiento de España, unida fuertemente por motivos raciales e históricos con Hispanoamérica y con los pueblos de la orilla oriental del Mediterráneo.

«Los móviles de la visita del señor Martín Artajo a los países árabes—añade—determinan que el Líbano y los demás Estados árabes le tributen la mejor acogida. Acogida ésta que sobrepasa la recíproca nostalgia y los lazos de la Historia común hispano-árabe y que alcanzan los intere-

ses comunes de los países árabes y de España.»—EFE.

Banquete de despedida en Lisboa a Mc Veagh

LISBOA.—El ministro portugués de Asuntos Exteriores, doctor Paulo Cunha, ha ofrecido un banquete de despedida en honor del ex embajador de Estados Unidos en Portugal Mac Veagh, actualmente designado para la Embajada en Madrid.

El ministro portugués de Asuntos Exteriores pronunció un brindis en el que elogió la labor realizada en Portugal por el embajador norteamericano y expresó la confianza de que Mac Veagh realizará en Madrid «una obra utilísima de aproximación y entendimiento que contribuya a la solución de problemas de importancia fundamental y de común interés para España, Portugal y los Estados Unidos y, por lo tanto, para todos los países del Occidente.»—EFE.

El próximo Pleno de las Cortes se celebrará en los primeros días de abril

MADRID, 21.—El presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao, ha recibido esta mañana en su despacho oficial a los informadores de Prensa, a los que manifestó que se se ha reunido ya la Co-

Ha sido denegada la petición de indulto de «Monchito»

MADRID.—El Consejo de Ministros, de acuerdo con la recomendación del Tribunal Supremo, ha denegado la petición de indulto elevada por Ramón Oliva (a) «El Monchito» condenado a la última pena por la Sección 6.ª de la Audiencia Provincial de Madrid como responsable del asesinato de doña Juana Arribas, de cuyo proceso dimos cuenta en su momento a nuestros lectores.

La Sala juzgadora ha sido notificada de la decisión del Consejo de Ministros con el fin de que prosigan los trámites de rigor, que culminarán con la ejecución del reo.

misión especial para el Proyecto de Ley sobre la transformación industrial de la provincia de Badajoz.

También informó el señor Bilbao a los periodistas sobre otros diversos asuntos relacionados con las Cortes Españolas, y entre ellos que, la próxima sesión del Pleno de las mismas se quiere que se celebre en los primeros días del mes de abril, antes de Semana Santa.—(Cifra).

Se ha reunido el Sindicato Nacional Textil, para estudiar el problema de los precios

MADRID, 21.—Se ha reunido el Sindicato Nacional Textil, con el fin de estudiar, el problema de los precios, habiéndose presentado diversas ponencias, relacionadas con los mismos.

Se va a celebrar una reunión general, a la que asistirán cuantos ramos esten interesados en la cuestión, habiéndose invitado también a los directores de los periódicos madrileños que se han ocupado del referido problema.—(Cifra).

Cerca de un centenar de caballos de tiro, han llegado a España, de Dinamarca

IRUN, 21.—A la frontera de Irún, esta mañana ha llegado un tren conduciendo noventa caballos de tiro, de excelente raza, que fueron anteriormente adquiridos en Dinamarca por nuestro país.

Inmediatamente proseguirán su viaje, para ser distribuidos por los respectivos puntos a que son destinados.—(Cifra).

Una tarjeta postal que ha tardado ocho años en llegar a su destino

Este era precisamente en la misma ciudad donde fué depositado

BONN, 21.—Una tarjeta postal depositada en un buzón de esta ciudad, ha tardado ocho años en llegar a su destino, situado precisamente en esta misma localidad.

Josefa Francz acaba de recibir dicha tarjeta, que la fué enviada por una hija suya que cuenta actualmente con dieciséis años de edad y por quien le fué enviada el día 14 de febrero de 1944, para felicitarla en el día de su onomástica.—EFE.

Epidemia de meningitis en el Sudán angloegipcio

JARTUM.—Ha llegado a esta capital una Misión médica egipcia con el fin de ayudar a combatir una epidemia de meningitis cerebroespinal, que en tres meses ha producido la muerte de 677 personas en el Sudán angloegipcio.—EFE.

ciller de la Alemania occidental, Adenaur, y el ministro de Asuntos Exteriores de Francia, Mr. Schuman.—EFE.

La Fiesta de la Poesía

Se ha celebrado hoy en toda España bajo la advocación de San Juan de la Cruz

MADRID, 21.—El grupo literario «Adelfos» celebró anoche una velada preparatoria de la Fiesta de la Poesía, que este año se ha celebrado, en el día de hoy, por primera vez.

Se inició la jornada con una misa oficiada por el padre Félix García, en el templo de Santa Teresa, y después de la ceremonia religiosa, un grupo de poetas verificó la ofrenda simbólica de flores a las glorias poéticas y literarias españolas, ante el monumento a Cervantes, en la plaza de España.

Por la tarde, a las cuatro, hubo una sesión poética en el Instituto Cervantes y juegos florales, a las siete, con arreglo al ceremonial de la Corte de Juan II, organizados por «Artis». A estos actos siguieron los del Ateneo— a las siete y media— en el que intervinieron ocho poetas; «Adelfos», en el Círculo Filipino, dedicado a exaltar la hermandad entre los poetas españoles, hispanoamericanos y filipinos; la Agrupación Artístico-Literaria del Teatro Gallego— a las ocho— en el que diecisiete poetas, precedidos por García Nieto, que tuvo a su cargo el prólogo, recitaron composiciones propias.

Por la noche, otros diecisiete vates participarán en la velada de «Versos a media noche», que será abierta por don Felipe Sassone.

Los teatros madrileños ofrecieron también recitales poéticos durante los entreactos o al finalizar las funciones. En estos recitales tomaron parte poetas y actores.

Quedará así oficialmente instituida con carácter anual la Fiesta de la Poesía, que se celebrará siempre coincidiendo con el primer día de la primavera, bajo el

patronazgo del Santo poeta de Fontiveros (Ávila) San Juan de la Cruz.

En nuestra ciudad...

...se ha celebrado también la «Fiesta de la Poesía».

Con este motivo, la Inspección de Enseñanza Primaria dispuso—y así se ha llevado a cabo—que, para exaltar los altos valores espirituales y estéticos de las letras españolas se dieran lecciones especiales y fueran recitadas poesías en todos los centros docentes primarios de esta provincia. De este modo, Avila, se ha sumado con esplendor a esta fiesta acogida bajo el patrocinio de nuestro místico abulense San Juan de la Cruz.

Italia y Rusia han firmado un acuerdo comercial con vigencia de un año

ROMA, 21.—Los Gobiernos italiano y de la Unión Soviética, han firmado un acuerdo comercial, por un año de duración según el cual, ambos países se intercambiarán diversos productos alimenticios y otros, por valor equivalente a los cinco millones y medio de dólares.—EFE.

Alemania y Francia discutirán un régimen internacional para el Sarre

PARIS, 21.—Los Gobiernos de Alemania y Francia, han acordado iniciar las conversaciones para discutir la implantación de un régimen internacional para el territorio del Sarre, después de las conversaciones sostenidas en esta capital francesa, entre el Can-

Por este Gobierno Civil, a fin de facilitar el traslado de los compromisarios de los Ayuntamientos de los partidos judiciales de Arenas de San Pedro, Arévalo y Cebreros, a esta capital el domingo próximo, día 23 de los corrientes, se ha dispuesto que por los coches de línea se preste servicio el mencionado día.

Si por cualquier circunstancia los referidos compromisarios no pudiesen utilizar el indicado medio, utilizarán cualquier otro, ya que es obligatoria e inexcusable su presentación a las diez de la mañana en la Diputación Provincial.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Avila

Para facilitar el desplazamiento de los señores compromisarios representantes de cada uno de los Ayuntamientos de los partidos judiciales de Arenas de San Pedro, Arévalo y Cebreros que el próximo domingo verificarán la votación para diputados provinciales, esta Jefatura Provincial ha hecho gestión con las empresas de autobuses que realizan los servicios ordinarios, afectos a los territorios de los partidos dichos, las que animadas de un gran espíritu de colaboración, procederán a establecer servicio por los itinerarios de costumbre de los vehículos necesarios para que los aludidos compromisarios se hallen en Avila a las diez de la mañana del domingo día 23.

Con la antelación precisa para

su llegada a dicha hora, partirán las siguientes líneas:

Empresa Berrón.—Línea Pedro Bernardo-Casavieja-Avila.

Empresa «La Serrana».—Línea Horcajo de las Torres-Madrigal-Crespos-Avila.

Empresa «León».—Arenas de San Pedro-Avila.

Empresa M. Hidalgo.—Madrigal-Arévalo-Avila.

Se recomienda a los repetidos compromisarios que dadas estas facilidades de transportes ahorren otros medios gravosos al presupuesto municipal.

Así mismo se hace constar al público en general que estas líneas al revestir carácter ordinario podrán tomar viajeros tanto en su ida a Avila como al regreso.

Gigantesca manifestación en Trieste, para pedir su devolución a Italia

De los manifestantes, en sus encuentros con la Policía, resultaron 30 heridos y fueron detenidos 61 personas

TRIESTE, 21.—Unos veinte mil nacionalistas italianos, han participado en una enorme manifestación pública, que recorrió las calles reclamando la devolución de Trieste a Italia.

En las escaramuzas sostenidas con la Policía, han resultado treinta personas heridas habiéndose practicado sesenta y una detenciones por dicha causa.

Los manifestantes, haciendo

caso omiso de la Policía, así como de las autoridades, que les prohibió la organización de manifestaciones públicas, se concentraron en la plaza principal de la ciudad, consiguiendo plenamente su fin.—EFE.

El español, elegido idioma oficial en el próximo Congreso Internacional Postal de Bruselas

BRUSELAS, 21.—El español, ha sido elegido como uno de los idiomas oficiales, para el Congreso Internacional Postal, que se celebrará en el próximo mes de abril, en esta capital.

En la votación, fueron incluidos ochenta y cinco idiomas, y en ella, 52 votos fueron obtenidos por el inglés y 44 para el español.

Entre los idiomas que serán objeto de traducción, figurarán también el francés, alemán, italiano y otros.—EFE.

Cerca de trescientas bodas se celebraron el día de San José en Barcelona

BARCELONA.—Siempre ha sido la festividad de San José propicia para contraer matrimonio. En las diversas parroquias y templos de Barcelona, se han celebrado cerca de trescientas bodas.

Patatas en Medina del Campo, a 0'40 pesetas kilo

MEDINA DEL CAMPO.—Continúa presentándose en el mercado de abattos grandes cantidades de patatas, que se venden al detall, las de mejor calidad y tamaño, a cincuenta céntimos el kilo, y por sacos, a cuarenta céntimos el kilo, recibiendo noticias de los pueblos de esta comarca que tienen gran existencia de este tubérculo, y que desean vender pronto, en prevención de que puedan echarse a perder y después tengan que tirar, por no ser posible su aprovechamiento. Se ha celebrado el mercado semanal con tiempo lluvioso.

Estuvo muy concurrido de negociantes, vendiéndose 1.611 cabezas de ganado lanar, 536 unidades de porcino y 25 vacunas,



El tiempo es espléndido. Temperatura al sol 22 grados sobre cero y 12 a la sombra. Mínima dos.

—En la mañana de ayer falleció el niño Pedro Muñoz S. Albornoz, hijo del expresidente de la Diputación Provincial, don Pedro.

Los extremos se tocan (CUENT)

Juan, chico gordo y sencillo casóse en el mes de Enero, con una niña delgada y orgullosa por extremo, y es claro, cuando la luna de miel acabó, y me creo que estas lunas solamente duran un mes o algo menos, empezaron las discordias, los chismes y los enredos. Por un quitame esas pajas la esposa armaba un tiberio, y el pobre Juan de paciencia y de pundonor modelo, a las palabras e insultos de que era el único objeto, contestaba con la hermosa elocuencia del silencio. Mas esta calma nativa surtía el contrario efecto, apeticido por Juan al callarse como un muerto, pues su mujer proseguía endilgándole dicterios, más propios que de señoras de cínicos carreteros. En la vecindad había o habitaba un caballero, a quien las tales disputas solían poner los nervios en un estado de horrible tensión y desasosiego, y cansado cierta tarde a Juan le dijo muy serio: Ella es delgada y tu gordo, ella es mala, tú eres bueno, los extremos se juntaron y Juan replicó al momento ¡Quia! pretendieron juntarse y de cachetes se dieron.

Francisco Delgado

Máquinas punto nuevas «CARHER» Rodamiento bolás, enseñanza a domicilio. Garantía Facilidades. Elegancias Margot. Montero Calvo, 2. Valladolid.

Préstamos hipotecarios sobre rústicas, urbanas y construcciones. Largo plazo amortización, reducido interés.

Apartado 10.049.—MADRID

Necesitamos agentes capacitados

RELOJES SUIZOS-A PLAZOS y Contador 10 años garantía—GRAN FACILIDAD DE PAGOS—POMA CATALOGO GRATIS

¡Agricultores...! ¡Ganaderos...!

Vuestros molinos trituradores funcionarán perfectamente afilando sus discos en LARRETA, 4, Avila. Cuchillería

CENTROS OFICIALES

Alcaldía de Avila

EDICTO

Don Pedro Arévalo Fernández, Primer Teniente de Alcalde en funciones de Alcalde accidental del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que don Demetrio García del Peso, presidente de la Cooperativa provincial lechera, ha elevado a este Ayuntamiento solicitud en demanda de autorización para traslado de un molino de piensos existente en la actualidad en la finca número 6 de la plaza de Fuente el Sol, para instalación posterior en la casa número 12 de la plaza de San Nicolás.

Y a efectos de dar cumplimiento al artículo 277 de las vigentes Ordenanzas municipales se hace público para que cuantas personas estimen ser perjudicadas por la instalación de referida industria — vecinos y propietarios más próximos de la finca número 12 de la plaza de San Nicolás —, hagan las reclamaciones que estimen pertinentes en su derecho.

El Alcalde accidental, Pedro Arévalo.

Administración Principal de Correos de Avila

Servicio internacional

Ante el gran número de objetos de correspondencia que es depositado en los servicios de Correos con destino al extranjero con franqueo insuficiente y que originan, además de la consiguiente perturbación, perjuicios a los usuarios al tener que retrasar en muchos casos su curso, por la presente nota se hace saber la necesidad de que al efectuar el franqueo de los envíos, se cercioren de manera terminante de la cuantía de su importe, de conformidad con las nuevas tarifas entradas en vigor en primeros de enero del presente año.

Al propio tiempo se hace presente que las tasas de sobreporte aéreo en la correspondencia a cursar por esta vía, son completamente independientes del franqueo ordinario, es decir, que todo envío a cursar por vía aérea, devenga dos derechos, el de franqueo ordinario y la tasa de sobreporte aéreo.

El administrador principal, Guillermo Neiras.

FIDALGO

Publicidad Almanzor

¡Españoles y extranjeros! ¡La Legión os espera!

Acudid a alistaros al Banderín de Enganche de La Legión instalado en la Zona de Reclutamiento y Movilización núm. 5 de esta capital, con la documentación siguiente:

Para los menores de 21 años: Acta de nacimiento y consentimiento.

Los mayores de 21 años: solamente firmarán declaración jurada en este Banderín.

CONDICIONES

Edad: de 18 a 35 años, sin haber cumplido los 36.

Ser soltero o viudo sin hijos. Fuerte de constitución física.

Los extranjeros informarse personalmente en este Banderín.

I Centenario Escuela Industrial de Béjar

Concurso fotográfico

organizado con motivo de las fiestas del Centenario de la Escuela, del 20 al 27 de abril.

Se remitirán bases a quien lo solicite de la Secretaría de la Escuela de Peritos Industriales de Béjar.

Plazo de admisión de fotografías: hasta el día 15 de abril.

Compramos créditos morosos.

Pagamos en el acto. Cobramos créditos a comisión. Adelantamos dinero sobre créditos. Mutua Comercial Española. Generalísimo Franco, 22, 2.º. Salamanca

Pastos

Arriendo para 150 ovejas. Temporada 20 de abril al 30 de junio. Dehesa de El Ciego. Para tratar con Luis Marugán en Mingorría (Avila)

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representación para la provincia:

Representaciones AVILES LARRETA, 5. — AVILA

Vidaurreta y Compañía, S. A. = Ingenieros

Maquinaria agrícola. Grupos bomba eléctricos y de gasolina. Electrificaciones. Visite su Exposición

Avenida de José Antonio, 15 (estación) Avila

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de Catálogo gratis

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial de Avila

Circular n.º 10

Sobre caducidad de boletos excedentes

El plazo de validez de los boletos de excedente procedentes de la Campaña 1951-52 terminó el día 29 de febrero último y como puede haber poseedores de dichos boletos que no los hayan utilizado o vendido al S. N. T. por causas ajenas a su voluntad, perdiendo por tanto los beneficios que pudieran haber obtenido por su venta o utilización antes de la fecha de su caducidad, se hace público para que llegue a conocimiento de los interesados que puedan tener en su poder tales boletos que han de presentar en la Jefatura Provincial del S. N. T. en la que fueron expedidos, una solicitud expresando los que obran en su poder, indicando serie, número y cantidad de trigo correspondiente a cada uno de ellos y totalizando al final el número de kilos de todos los boletos.

Expresada solicitud ha de presentarse en la Jefatura Provincial que expidió los boletos, únicamente los días 26 al 29 del actual mes de marzo, considerándose como no presentadas las que lleguen después de las 12 horas del día 29 del mes en curso, aunque se demuestre que han sido depositadas en el correo con anterioridad, por lo que, se recomienda que las entreguen personalmente los tenedores de legales, exigiendo a la entrega el oportuno recibo en la Jefatura correspondiente.

En las solicitudes harán constar las causas de no haber utilizado los boletos dentro del plazo de validez.

Las solicitudes que hubieran sido ya presentadas en las Jefaturas Provinciales de este S. N. T., se conceptúan como no presentadas debiendo los interesados seguir las normas establecidas en esta Circular.

El jefe provincial, Luis Aragoneses.

Sección religiosa

MARZO

Día 22, Sábado.—Santos Pablo, Deogracias, Bienvenido, Basilio, Bienvenido; Catalina de Génova.

La misa y oficio divino son del sábado, con rito simple y color morado.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo, todos los días a las seis de la tarde.

Todos los días de Cuaresma, después de estos cultos, se hará el ejercicio del Via Crucis.

Padres Paúles

Todos los días de Cuaresma, a las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, y el ejer-

Cuarta Dominica de Cuaresma

Privilegiada de 1.ª clase. Semidoble. C. rosado o morado

Como en el Adviento, también en la Cuaresma hay una Dominica, que en la ruda ascensión, que llevamos desde el Miércoles de Ceniza, nos sirve de descanso y nos invita a alegrarnos en la misericordiosa bondad del Redentor. Es la Dominica cuarta en la que se permite algunas particularidades litúrgicas de regocijo: órgano, flores en el altar, color de los ornamentos... La liturgia educando siempre la voluntad del hombre, hasta con esas señales sensibles... Así como en aquella tercera Dominica de Adviento la idea central era una suma alegría ante la inminente llegada del Redentor, en esta Dominica cuarta de Cuaresma la alegría nos asoma a los labios ante la escena rebosante de amor y misericordia divinos, que multiplica los panes y los peces para saciar a las multitudes hambrientas, símbolo de la Eucaristía, que había de ser un día pan de vida para nuestras almas.

Nada de extraño tiene, pues, que el «Introito» de la Misa empiece con estas palabras: «Alégrate, oh Jerusalén y congregaos todos los que la amáis; rebosad de gozo todos cuantos estuvisteis tristes; para que os regocijéis y os sacíeis con la abundancia de vuestro consuelo».

Somos hijos de «Sara» y no de «Agar». Esta simboliza el Antiguo Testamento; aquella el Nuevo Testamento. «Agar» era la esclava. «Sara» la libre. El hijo de la esclava nació según la carne; el de la libre nació en virtud de la promesa. «Agar» figura la Jerusalén de aquí abajo, la cual es esclava con sus hijos. «Sara» figura la Jerusalén de arriba, la Jerusalén libre con sus hijos... Somos hijos de la promesa... somos hijos libres «con la libertad que nos adquirió Jesucristo». Esta es, en resumen, la Epístola de hoy, tomada de la Epístola a los Gálatas. Ella ayuda a esa sana alegría a que nos invita el Introito al dejarnos entrever que Jesucristo vino a ser nuestro verdadero libertador con su doctrina.

cicio del Via-Crucis, terminando con la bendición con el Santísimo.

Ejercicios Espirituales para señoritas

Parroquia de San Vicente.—Se celebra la segunda tanda (para Señoritas) del 17 al 23 del presente mes, dirigidos por el muy ilustre señor don Mariano Taberna, caudigno de la S. A. I. Catedral

El horario es el siguiente:

Por la mañana, a las ocho, meditación y misa. Por la tarde, a las siete, Instrucción, meditación y Bendición con el Santísimo.

Madres Reparadoras. Se celebran los Ejercicios Espirituales de la Parroquia de Santiago (para jóvenes) a las siete de la tarde.

con su redención, con su gracia».

En la «Oración» le rogamos al Señor que ya que somos justamente castigados por nuestras acciones respiremos consolados con su gracia». En el «Gradual» manifiestamos gran contento porque se nos ha dicho que iremos a la casa del Señor. Casa del Señor rodeada de montes y por antemural al Señor mismo desde ahora y para siempre (Tracto). ¡Qué bueno es el Señor! Por eso en el «Ofertorio» le alabamos, cantamos himnos a su nombre, porque es suave. Y en la «Secreta» le rogamos «que atienda a los presentes sacrificios, para que aprovechen a nuestra devoción y salud». Volvemos a aludir en la «Comunión» a la Jerusalén... «ciudad edificada en perfecta unión, a la que subieron las tribus, las tribus del Señor, para tributar alabanzas a vuestro nombre, oh Señor». Y como estamos en tiempo del Cumplimiento Pascual, desde el Miércoles de Ceniza hasta el Domingo de la Santísima Trinidad, es muy oportuno pedirle al Señor que «nos conceda tratar con rendidos obsequios y recibir con fidelidad de espíritu los sacramentos, con los que incesantemente nos nutrimos». (Poscomunión).

«El Evangelio» hoy pudiera ser mirado bajo dos aspectos. En él puede verse la solución al tan debatido «problema social»; y también «la preparación de la Eucaristía».

En el texto sagrado se indican los distintos elementos para la solución de dicho problema: 1.º Seguir a Cristo siempre, aun en el desierto, porque como dijo un Santo Padre: «la solución de todas las dificultades es Cristo». 2.º Vivir sobriamente, sin crearse dificultades; bastan las que ya tenemos. 3.º Levantar los ojos al cielo. Eso hizo Jesús para bendecir los manjares y eso es todo un símbolo y una divina lección. Del cielo descende todo don, aun en el orden natural. 4.º Franca cooperación, porque no lo ha dero libertador con su doctrina.

(Continúa en 3.ª página)

EN LA FIESTA DE LA POESIA

TRIPTICO

CASTILLA

Tierra para sufrir alto desvelo, tierra para gozar pulso profundo, tierra para abrazar entero al mundo, tierra para hermanar paso con vuelo.

Tierra para quedar encastillado, tierra para sembrarse en lo infinito, tierra para rezar a voz en grito, tierra para cantar enamorado.

Tierra para saber que somos tierra, tierra para mirar que somos cielo, tierra que sabe alzarnos sobre el suelo tierra que se hace tierra y nos entierra. Tierra tú elemental ancha Castilla, tierra donde el vivir se hace semilla.

ISABEL

Otra vez puesta España en lá apretura de alumbrar nuevos rumbos a la Historia. Otra vez con la espada por la Gloria dispuesta frente al riesgo y la aventura.

Otra vez con la luz en la mirada sin medir distancia ni caminos, Otra vez hija en vuelo de un destino que arrebató con viento y llamarada.

Otra vez con la Cruz en la cimera —la CRUZ de su esperanza y su martirio— otra vez siente España su delirio de alumbrar para Cristo y su bandera. Otra vez, Isabel, sonó tu hora. Otra vez tú serás Reina y Señora.

TERESA

Para que tú nacieras castellana Castilla se negó a los pormenores y fué absoluto afán de altos amores desde el encho batir de la besana.

Desnuda del confin y de la planta, encerrada en el sueño de su espera, maduró para el viento y la quimera para que tú, Teresa, fueras santa.

Castilla fué vecina de la nube y pudo hablar de noche con la estrella, para que tú, cantando tu querella, rezaras con la lengua del querube. Castilla se hace altar en tu alabanza y te canta su amor y su esperanza.

Santos Sánchez Martín.

Cantares

Sola y triste está la reja marchitas están sus flores la niña que las cuidaba ha muerto de mal de amores.

No te quiero ver mujer metida en un mar de abrojos ni que por un mal querer de pena lloren tus ojos.

Antonio Donis.

Los estudios teológicos en España

Se está dando en España, evidentemente, un resurgimiento de la práctica religiosa y vida de piedad, y esto no es un fenómeno espectacular y externo, sino que, efectivamente, estos actos de vida interior y liturgia visible colectiva obedecen a un renacimiento radical y profundo del sentido religioso del hombre español.

En realidad, este entronque a lo teológico se está produciendo porque desde hace algunos años el pensamiento español está enraizado esencialmente a las cuestiones más palpitantes del dogma.

Se ha tenido como cierto en algunas esferas del catolicismo europeo que el catolicismo español no vivía una etapa creadora, sino que se contentaba con revivir fórmulas antiguas, poco exigentes para el momento presente del mundo. Esta afirmación suponía un desconocimiento total de la realidad constructiva de nuestros teólogos, que, dicho sea de paso, se puede decir que están proyectados con la misma ambición y orientación directiva que en los mejores tiempos de nuestra edad de oro teológica, al mismo tiempo que podemos registrar cómo este renacimiento de los estudios teológicos recibe un gran apoyo y estímulo por parte del Estado.

Este incremento de los estudios teológicos en nuestra nación se realiza magníficamente en las Universidades Pontificias Españolas, en los seminarios y en las Semanas Teológicas y en la publicación constante de numerosísimos libros y revistas llenos de erudición. Actualmente están formándose entre Roma, (estudiantes españoles) Comillas, Salamanca y Granada más de mil seminaristas que después serán maestros en sus diócesis. También experimentan crecimiento y perfección esos estudios dentro de las distintas Ordenes Religiosas.

Nunca desde nuestra época más brillante en Teología se había sentido tal incremento bibliográfico como en la hora presente y el Consejo de Investigaciones y la Biblioteca de Autores Cristianos son un exponente de esta producción cuantiosa y de calidad que está devolviendo a España el prestigio antiguo de cuando nuestras Facultades llevaban la dirección espiritual del mundo. Los teólogos españoles están dentro de la pauta señalada por el Papa y se enfrentan con los más arduos problemas con valentía y una hondísima preparación.

En el Centenario de los Reyes Católicos

Zaragoza conmemoró el Centenario de Fernando el Católico

Nuestro colega «El Noticiero», de Zaragoza, publicó a su tiempo una interesante información de los actos que con motivo del centenario del nacimiento de Fernando I de Aragón y V de Castilla se celebraron días pasados en aquella ciudad.

Se celebró una misa seguida de solemne Te Deum, en la Catedral de la Seo, templo ligado por diversos acontecimientos a la vida del Monarca aragonés, a la que asistieron todas las autoridades, jerarquías y representaciones aragonesas.

Por la tarde, en la Sala de Fies-

(Viene de 2.ª página)

de arreglar todo «el Gobierno», como si fuera un mago. 5.º Oír a la Iglesia, esto es, al Papa en sus Encíclicas y a los Obispos en sus Cartas Pastorales e Instrucciones. 6.º La virtud de la previsión y del ahorro.

Nos falta un estudio serio y concienzudo del Evangelio donde está encerrada la más perfecta sociología. Para convencernos de ello admiremos las enseñanzas que encierra el de la Dominica presente.

Por último, el Evangelio de esta Dominica es, declamos, «una preparación de la Eucaristía, una preparación inmediata para la promesa de la Eucaristía».

(Ahí, es que dicha promesa era en el aspecto natural demasiado exorbitante, demasiado increíble. Y por eso a la promesa ha de preceder el milagro de la multiplicación de los panes; y al día siguiente el milagro de andar sobre las aguas del lago sin hundirse. Y preparados así los ánimos, estaba en el corazón de todos esta idea: «este hombre hace del pan lo que quiere»; este hombre hace de su cuerpo lo que quiere».

Y así ya puede decir en la sinagoga de Cafarnaúm: «os daré mi cuerpo en forma de pan, para que sea vuestro alimento». O sea que Jesús hacía así creíble el gran «misterio de fe» de la sagrada Eucaristía.

Ante esta promesa no han de extrañarnos las notas de regocijo de la Liturgia en esta cuarta Dominica. La Iglesia ve en lontananza almas llenas de vida sobrenatural producida por el pan vivo bajado de ¡¡¡La Santísima Eucaristía!!!

J. Jiménez Jiménez
Canónigo.

tas del Centro Mercantil, dispuestas por la Institución de Alta Cultura Aragonesa «Fernando el Católico» tuvo lugar un brillante acto académico de exaltación de la figura del gran Monarca, que fué presidido por todas las autoridades de Zaragoza y al cual asistió numerosísimo público.

Intervino en primer lugar, en nombre de la Institución «Fernando el Católico», don Guillermo Fatás Ojuel, quien enfocó la gigantesca figura del Rey Fernando en cuanto hombre del Renacimiento, después de pronunciar unas breves palabras de presentación del acto que se iniciaba.

El orador censuró la actitud de los historiadores que parten de hechos prejuicados para extraer consecuencias ya previstas. Impugnó el silencio o la interpretación malévolada del fenómeno renacentista en el siglo XV español. Analizó la expresión del Renacimiento en otros países y su versión española, determinando las notas características de uno y otro ambiente. Estudió la figu-

No hay razón para que no bajen los precios

Los márgenes comerciales son excesivos

SAN SEBASTIAN. — Con estos títulos escribe Antonio de Ergo- y en «La Voz de España», lo que sigue:

El diario vespertino «El Alcázar» ha emprendido una campaña contra la anormal e injusta carestía, ya que la escasez en que los comerciantes se basaban para elevar los precios día tras día, ha pasado a ser un mito. Las tiendas y los almacenes están atiborrados de géneros de todas clases. No falta de nada. Al contrario, la sensación es de que en España ya nos sobra todo. Las zapaterías, los comercios de tejidos, las tiendas de ultramarinos, ¡hasta las farmacias con sus más modernos antibióticos!, en fin, todo parece colmado hasta el techo. Pero, ¡quitando algunos productos comestibles, nada, absolutamente nada registra un descenso en los precios. La tendencia, por el contrario, es ir por encima de tal abundancia, a elevarlos sea como fuera. Pero, ¿por qué? Pues muy fácil la respuesta. Por el ansia de lucro desmedida en los elementos que enlazan las distintas fases industriales y comerciales.

—Es, por ejemplo, un absurdo,

que si quiere usted hacer una «besamel», para unas croquetas—me decía hoy una buena señora—tenga usted que pagar el kilo de harina en una tienda de ultramarinos a 12 pesetas, cuando de sobra sabemos que a los labradores sólo les abonan 4,25 o 4,30 a todo tirar, el kilo. Es decir, que casi se multiplica por tres el coste de la primera materia cuando la llevamos en un paquete de la tienda. Con la particularidad, que cometen otro fraude casi siempre.

—¿Cuál?

—El de mezclar la harina de trigo con fécula de patata, que, con la abundancia de la cosecha, sale por una miseria...

El mal radica, por lo que parece, porque en el proceso que convierte la materia prima en el producto elaborado hay una cadena de intermediarios, cuyas apertencias de beneficio encarecen anormalmente la mercancía; y la gravedad aumenta porque todos ellos, todos estos mercachifles, hasta el comerciante que pone a disposición del público los artículos amplían a límites excesivos sus márgenes comerciales, con evidente perjuicio para las masas consumidoras, y con propio daño en algunas ocasiones (pero, pocas). La retracción del público reduce entonces las ventas en un fatal círculo vicioso, provocando cuantiosas pérdidas en origen, e incluso la quiebra de algunos negocios.

Los márgenes comerciales

Es muy cómodo apoyarse en que los precios de muchas cosas están en España muy por bajo de los que rigen en otros países, no sólo allende el Atlántico, sino en la misma Europa. Ya sabemos que esto es una gran verdad. Pero, también no es menos cierto, que a excepción de unos cuantos potentados, las clases económicas, en sus más diversas facetas, son débiles en España, carentes de reservas dinerarias, y no pueden resistir esta carrera de precios, por lo que sacrifican todo lo que no sea una necesidad estricta, e incluso reducen la satisfacción de ésta a la mínima expresión. ¡La de familias que hay en Madrid que ahora liquidan su yantar cotidiano con unas calderetas de patatas, ligeramente guisadas con un poco de bacalao o con unas piltrafas de borrego! Los comerciantes se quejan, pero no ceden. Como cada vez venden

Con motivo del Congreso Eucarístico de Barcelona

Iniciativa del prelado para construir viviendas

BARCELONA. — La entidad «Viviendas del Congreso Eucarístico», que haciéndose eco de una iniciativa del Prelado de la diócesis, proyectó reunir la cantidad de cien millones de pesetas para construir grandes bloques de viviendas, anuncia que la suscripción abierta recientemente, alcanza ya, la cifra de 3.100.000 pesetas.

Próximamente será divulgado un manifiesto a los barceloneses firmado por prestigiosas personalidades representativas de Corporaciones y Entidades, invitándoles a sumarse a tan bella obra. —(Cifra).

hilo; y, sólo cuando acabó su trabajo normal dió cuenta a sus compañeros de la trágica ocurrencia.

Durante muchos años vivió solo —no tenía familiares cercanos— con singular austeridad, con el pensamiento fijo en la herencia que se proponía dejar y que anhelaba fuera lo más voluminosa posible en favor de otros seres, a los que, como a él, tampoco ha sonreído la vida.

menos, quieren, ¡como tontos!, mayor margen comercial, con un criminal «¡ahí me las den todas!»

¿No será, pues, deseable que sobreponiéndose a una natural tendencia a lo fácil —como venía ocurriendo hasta ahora— tuviesen en cuenta que, a largo plazo es más beneficioso para ellos vender mucho a precios asequibles que limitar sus ventas, aunque el beneficio parezca compensado por el mayor margen comercial obtenido?

Las conservas, en crisis

En un raptó de sinceridad me ha confesado hoy el propietario de unas «mantequerías» (ultramarinos elegantizados) que cada vez se despachan menos conservas. La crisis —me ha dicho— tendrá que estallar con todas sus consecuencias, más o menos pronto, porque los almacenistas al por mayor no saben que hacer con sus conservas.

—Es indudable —le he respondido—, porque antes las conservas eran el recurso económico de muchísimas casas, ya que por su baratura resolvían al cabo del mes muchos presupuestos familiares. ¡Cuántas personas se alimentaban con unas sardinas de lata o con unos trozos de bonito en escabeche! Hoy, todos estos manjares —como las hortalizas y frutas en conserva— son un lujo. Y la gente pudiente no absorbe las cantidades ingentes que salen de las fábricas, porque nunca fueron de su especial predilección tales productos, como no fueran por mero complemento de una comida o como simple golosina para ampliar el postre. Todos sabemos que los fabricantes, al menos en su gran mayoría: adquieren, tanto la pesca como los productos del campo, a los precios ínfimos. ¿Qué pasa, después? Que un melocotón, pongó por ejemplo, bañado en agua ligeramente almidrada, cuesla un duro, que es un precio prohibitivo...

El poder adquisitivo de las pesetas que manejamos los españoles en general no responde a esos precios de fábula. El dilema es terrible. O bajan los precios o acabarán los fabricantes por no saber dónde colocar sus manufacturas. Pero el sacrificio también es doloroso para muchas familias que se limitan a contemplar el género de las vitrinas de los escaparates. Con la particularidad de que ya la gente ha olvidado muchas necesidades de antes y los chiquillos ni siquiera conocen «a qué sabe» muchos artículos alimenticio2.

Se descubre un importante depósito de armas en Tarrasa

Guardaba más de cincuenta fusiles, una ametralladora, pistolas, bombas de mano y ocho mil cartuchos

FUERON OCULTADAS EN LA EPOCA ROJA

TARRASA. — En unas obras que se efectúan en la casa número 48 de la carretera de Moncada, al efectuar un desmonte de tierras ha aparecido un sótano de unos doce metros cuadrados, perfectamente construido y con aireación al exterior, en el que ha sido hallada una gran cantidad de armas de fuego, municiones, bombas de mano y materias explosivas. Entre el material encontrado figuran, en cifras redondas, medio centenar de fusiles mauser—algunos, «Winchester»; dos docenas y media de pistolas sistema «Astra» con la inscripción «Ascaso» que se construían en Tarrasa durante la época rojoseparatista; una ametralladora «Hoking» con su pie y cañón de recambio; cinco cajas

KALEIDOSCOPIO

El truco del lacre misterioso

Aprenda usted esta receta y duerma sin miedo a que manos curiosas rompan el secreto de su correspondencia. Ustedes recordarán que hace algún tiempo dimos una información acerca de una portera que abría las cartas de los vecinos. Fué descubierta al caer en una trampa, que entonces no se explicó. Ahora, en la vista de la causa, ha sido revelada. Uno de los vecinos, que era químico, sospechó que sus cartas eran abiertas al vapor de agua. Llenó un sobre con rodamina —colorante soluble en agua caliente— y se lo dirigió a sí mismo. Al día siguiente se oyó gritar a la portera, salía de su cuarto con la cara, las manos y el pelo teñido de rojo vivo.

Ya lo sabe, pero allá usted con la responsabilidad, porque ustedes sospechamos no se dejan la chaqueta en la portera, sino al alcance de otras manos curiosas porque pueden.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 20 de marzo)
Premiado con 50 pesetas el número 608. Y con 5 pesetas los terminados en 08

Transformadores

Todas potencias y tensiones

T. VELAZQUEZ

Apartado 67.—Medina del Campo

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio. Avila

ARBOLES

Naranjos, limoneros, olivos, toda clase de frutales, forestales, arbustos, rosales y demás plantas útiles y de adorno.

Solicite catálogo gratis

José Dalmau

PAIPORTA (VALENCIA)

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán la postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

Se descubre un importante depósito de armas en Tarrasa

Guardaba más de cincuenta fusiles, una ametralladora, pistolas, bombas de mano y ocho mil cartuchos

FUERON OCULTADAS EN LA EPOCA ROJA

de cápsulas, con unos 8.000 cartuchos; cinco cajas de cápsulas con una bomba de mano de las llamadas «piña» dos bombas «Laffite» un paquete de trilita, varios trozos de mecha con su fulminante, varios fulminantes sueltos, cartucheras de cuero y portamachetes. Por los datos recogidos parece ser que la casa de referencia había sido propiedad de José Sanguinis Martí, elemento rojo que estuvo al frente de la «checa» instalada en la casa de campo, «Camp Moris» que en la retirada huyó a Francia. Del depósito de armas se ha hecho cargo la Guardia Civil. —(Cifra.)

Lea usted

El Diario de Avila

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7.
Teléfono 24
APARTADO DE CORREOS
número 8

COSAS DE AVILA

Al margen de dos sesiones

Hacé pocos días celebró sesión plenaria la Diputación Provincial y los lectores pudieron darse cuenta de un acuerdo de la misma referente al nombramiento que va a hacer de un médico psiquiatro. Cosa muy lógica en una región como la nuestra donde por desgracia abundan los enfermos mentales. Complemento de esto ¿no sería la recogida de todos ellos en Avila? Cosa sin duda alguna muy beneficiosa económicamente para la citada entidad y muy halagüeña para los infelices que padecen su locura lejos del ambiente donde nacieron y desarrollaron su vivir.

Sentimiento grande nos produce el que, según nuestras noticias no se vayan a cumplir aquellos nobilísimos deseos de aquel presidente inolvidable de la Diputación, que a la vez fué director de nuestro periódico, don Luis Almansa, que proyectó recluirlas en ese edificio deleitoso que hoy se está terminando cerca de Santo Tomás, en las proximidades del río Chico y que parece ser va a dedicarse íntegramente a Hospital.

Piensen los diputados si todavía es posible realizar aquella simpática iniciativa a favor de los locos. Acaso haya espacio para toda clase de enfermos, en ese lugar tan apto para procurar

la curación de los infortunados dementes.

Ahora le toca al Ayuntamiento entrar «en escena». Hemos leído en una de sus sesiones con singular agrado como nuestro Municipio no ha «enterrado» el asunto vital del restablecimiento de una clínica de urgencia en nuestra capital. Parece ser que el digno concejal don Arturo González, llevando la voz de sus compañeros, no deja de ocuparse de esta cuestión que tanto preocupa al vecindario y a resolver la cual está obligado el Concejo abulense por preceptos legales. Hay que aprovechar la presente ocasión en la que existe ya un local, en sitio céntrico, con todas las disponibilidades a ese objeto. Creemos que el entenderse con la Cruz Roja propietaria de dicho local, no será difícil. Resta habilitar créditos para sostener a los cuatro practicantes que se precisan. ¿No tiene dinero el Ayuntamiento para ello?

Pues, como no tiene más remedio que llevarlo a cabo y para no cargar más de impuestos a este sufrido vecindario, acuda al Ministerio de la Gobernación en busca de auxilio a este fin legal. Suponemos que sería atendido; precedente hay cuando el asunto de las aguas, habiéndose obtenido en aquella angustiosa ocasión una apreciable subvención. ¿No podía repetirse el caso?

INFORMACION MUNICIPAL

SESION DE LA PERMANENTE

Bajo la presidencia del alcalde con asistencia de los tenientes de alcalde señores Arévalo, González y Sánchez y el secretario señor Olavarría, celebró sesión la Comisión Permanente de este Excmo. Ayuntamiento.

Se aprueba por unanimidad el acta de la sesión anterior.

Se da cuenta de varias instancias sobre aperturas de establecimientos, asuntos de obras, corta de árboles en el cementerio y reclamaciones referentes al padrón de gotero.

Se concede a varios solicitantes licencias sobre puestos públicos y barracas durante las fiestas de octubre, entre ellas el «Teatro-Circo Chino», el «Carrousel Voz-mediano» y «Autopista Loranca».

Se acuerda, después, de conformidad a las normas que han sido recientemente recibidas, que el Excmo. Ayuntamiento, por medio del ilustrísimo señor alcalde-presidente, haga el pedido oficial de los cuatro auto-taxis, de la marca «Renault» que han sido interesados por el Sindicato correspondiente; que se recabe la remisión de impresos para requirir

sitar la petición del coche marca «Austin», y que todo ello se haga con la mayor celeridad posible.

A la vista de un escrito de don Natalio Rodríguez, director del llamado «Teatro de Marionetas», del Retiro de Madrid—que ya actuó en esta población en las últimas fiestas en honor de Santa Teresa de Jesús—, se acuerda, inicialmente, que se conteste a dicho señor en el sentido de manifestarle que, en principio, el Ayuntamiento acuerda que durante las fiestas del año en curso, y entre las fechas del 7 al 15 de octubre venidero, se contará con la colaboración de dicho espectáculo.

Se atienden varios ruegos y preguntas, entre ellas, la adquisición de un Trofeo para el «Campeonato local de Fútbol» comisionándose para su adquisición a don Ildefonso Sánchez, otro de don Arturo González sobre entrada de carruajes a través del paseo de D. Carmelo y por último se atiende también un ruego del señor González Fernández sobre que se interese de la «Electra Abulense» se adopten las medidas de seguridad que sean necesarias a fin de evitar la aparente peligrosidad que ofrecen los cables que convergen en la caseta provisional de las escalerillas de San Juan.

Igualatorio Médico-Quirúrgico de Avila

Oficina Central: Tomás Luis de Victoria, 17. Teléfono 762.

Horas de oficina: De 10 a 2 y de 4 a 7

Ofrece al público de esta Provincia sus servicios.

Nuevos especialistas admitidos en el Igualatorio

Dr. D. Sergio L. de Busto Romera; Dr. D. Faustino Cermeño; Dr. D. Isidoro Heras Díaz; Dr. D. Eusebio Nieto Díaz; Dr. D. Antonio Velázquez Burguero.

El mercado de hoy

Precios aproximados de los diferentes artículos puestos a la venta en el mercado celebrado esta mañana.

Limones 7 pesetas kilo; plátanos de 7 a 8; naranjas de 2'80 a 5 pesetas; manzanas de 8 a 10; cebollas de 2'50 a 3; tomates a 9; guisantes a 6'50; alcachofas a 8; ajos a 0'50 pesetas ristra; patatas de 0'50 a 1 peseta el kilo. Huevos de 14 a 15'50 pesetas docena.

Atención

Lea mañana lo que será La Semana Grande Comercial

¿DONDE?

Publicidad AVILA.

El Cacereno venció a la Segoviana por once a uno

La Segoviana ha tenido el rasgo deportivo de cumplir su compromiso de jugar en Cáceres su partido de Liga que no pudo celebrarse en su día por la defeción de sus jugadores profesionales.

De acuerdo con el Cacereno, se jugó ayer el partido como amistoso, a reserva de que la Federación revoque la sanción impuesta.

El encuentro constituyó un agramador dominio del Cacereno que a pesar de probar diversas alineaciones, venció por el aplastante tanteo de 11 a 1.

Pero la Segoviana ha hecho honor a su compromiso.

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—(Programa doble). «El asesino vive en el 21» (3) y «La perla maldita» (2).

Gran Cinema.—«Soborno» (3-R).

Teatro Principal.—«El Gallo» (3-R).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

Suministros a la Capital

(NOTA DE LA C. A. T.)

Disponiendo esta Delegación de un sobrante de aceite del suministro extraordinario anterior, se procederá a partir de mañana a un nuevo suministro extraordinario, en la forma siguiente:

Adultos.—Un litro, al precio de 13'20 pesetas, cupón número 6 de varios.

Infantiles.—Medio litro, al precio de 6'60 pesetas, cupón número 5 de varios.

Madres gestantes.—Medio litro, al precio de 6'60 pesetas, primer cupón de este artículo.

Este suministro podrá ser retirado hasta el día 30 del actual.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

ELECCIONES para la Diputación Provincial

El domingo tendrán lugar las votaciones para cubrir las vacantes de diputados provinciales, en la forma siguiente:

Una, entre los Ayuntamientos del partido de Arenas, para cubrir una vacante.

Otra, entre los Ayuntamientos del partido de Arévalo, para cubrir otra.

Otra entre los Ayuntamientos del partido de Cebreros, para cubrir la tercera vacante.

Y otra entre los compromisarios de los Organismos y Entidades profesionales, culturales y económicas de la provincia, para elegir la cuarta vacante.

Las votaciones se celebrarán en la Diputación Provincial y comenzarán a las 10 de la mañana.

SE VENDE leña, astillas, a cuarenta céntimos kilo. Teléfono 620. Avila.

Registro Civil

Nacimientos: María Jesús Morante Corbacho, en Magana 10; María Jesús Sánchez Pascual, en José Tomé 3; Juan José Martín Sánchez, en Eduardo Marquina 3.

Ecos de Sociedad

Licenciatura

Después del examen correspondiente celebrado en la Universidad Central, ha obtenido la licenciatura en Ciencias Políticas y Económicas, nuestra simpática y distinguida paisana, la señorita Pilar Jiménez Cuenca, enviándola con tal motivo nuestra más cordial felicitación, extensiva a sus estimados padres don Gabriel, secretario del S. N. del Trigo, y doña Juana.

Peticion de mano

En el pueblo de La Hija de Dios, por don Constancio García y señora, y para su hijo Amancio, ha sido pedida al industrial de dicho pueblo, don Isabel González y esposa, la mano de su hija Julita. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena.

Aprobada

En Madrid ha aprobado con brillantes calificaciones las oposiciones a inspectores de Farmacia, la señorita Maruja Gómez Martínez. Enhorabuena.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la distinguida esposa del prestigioso director del Banco de Santander en Avila, don Fernando Bustillo, (nacida Manolita Muñoz). Enhorabuena.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado, habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos, don José Gómez, agente comercial de esta plaza. Deseamos su alivio.

En el centenario de los Reyes Católicos

(Viene de 3.ª página)

ras aragonesas, la sagacidad de la selección y la capacidad de formación política del Rey que los escogió y formó políticamente.

Habló después don Angel Canellas, catedrático de la Universidad, en su calidad de concejal del Excmo. Ayuntamiento. El tema de su disertación fué «Don Fernando el Católico y la ciudad de Zaragoza».

El señor Canellas evocó una visita de Don Fernando a Zaragoza y su reunión con el concejo, en la desaparecida Casa del Puente, en circunstancias en que reinaba en la ciudad un desorden social muy acusado y los ciudadanos estaban divididos en tres categorías según sus riquezas.

El Rey Fernando, con su renovación fecunda de las normas de elección municipal en Zaragoza, nos dió—terminó el orador—una consigna propia para todo tiempo: «Que servir a la Patria grande es servir bien antes a la Patria chica».

Ocupó la tribuna a continuación el rector magnífico de la Universidad, doctor Sancho Izquierdo, quien estudió a Don Fernando como al Rey «prudente y católico». Después de decir que la exaltación de Don Fernando no supone dejar en la sombra a Doña Isabel y que muchos de los elogios que se hagan al Rey alcanzan sin duda también a la Reina, explicó cómo aquellos dos títulos que al Rey Fernando aplicaba no sólo no se oponen, más se enlazan y postulan recíprocamente.

Habló de la prudencia política, con referencia a los estudios de Leopoldo Eulogio Palacios, y expuso como esta prudencia política del jefe que Aristóteles llama «arquitectónica» se da de modo ejemplar en nuestro Rey Fernando que, por su medio, proyectó y construyó un «reino: nuestra España».

Aludió a las numerosas pruebas que de esta prudencia dió Don Fernando a lo largo de su reinado, lo mismo en el interior que en el exterior, refiriéndose, de un modo especial, en este punto, a su política mediterránea, tan de actualidad hoy, y a su actuación en orden a las tierras recién descubiertas de América, cuidando con esmero la semilla recién plantada de la fe, en cuya orientación evangelizadora como en la atención que el Rey dedicó en todo momento a la defensa de la cristiandad contra los turcos se fundamenta de modo más tangible su título de Católico.

Terminó con un texto de Gracian en el que se enumeran todas las virtudes por las cuales, dice nuestro gran escritor, en todos los catálogos del aplauso y de la fama, hallo a nuestro universal Fernando.

Cerró el acto con breves pero elocuentes y entusiastas palabras que en parte quedan glosadas al principio, el doctor Solano Costa. Subrayó cuán fervorosamente la Institución «Fernando el Católico» ha emprendido y desarrollado la tarea reivindicadora de Fernando el Católico, tarea en la

que ciertamente han descollado en años anteriores ilustres personalidades aragonesas como Serrano Sanz y Giménez Soler, y prometió que la Institución seguirá con mayor ahínco si cabe su ambicioso quehacer a este respecto.

Las últimas palabras del doctor Solano fueron para agradecer su colaboración a los anteriores oradores y su presencia a las diversas personalidades y público asistente, y gritar como broche de la gran jornada conmemorativa: «España por el Rey Fernando».

Todas las intervenciones, de verdadera altura científica y de bella forma literaria, fueron largamente aplaudidas.

En Sos del Rey Católico

En la ilustre villa aragonesa que aparecía completamente engalanada se celebraron unos actos para conmemorar el día que hacía quinientos años vino en ella al mundo, el gran monarca Fernando el Católico. Asistieron representantes que Zaragoza enviaba a estos actos y que fueron recibidos por las autoridades y jerarquías locales, representantes de los PP. Escolapios y Agustinos y numeroso público.

Después se organizó una comitiva cívica hacia el palacio Sada, donde nació el monarca Fernando, siendo un momento de gran emoción cuando a la hora precisa en que sucedió el acontecimiento que se conmemoraba dió comienzo un animado repique general de campanas que llevó aun mayor alegría a los ánimos de los asistentes.

Verdaderamente es lamentable que este centenario de los Reyes Católicos, que debiera haber revestido caracteres de solemnidad haya pasado casi desapercibido puesto que únicamente se han celebrado esos actos antes citados para conmemorar tan memorable fecha.

Sería sin ningún género de duda un acierto que el día 22 de abril, se celebrara en Madrigal de las Altas Torres, cuna de la Reina Isabel, un acto de homenaje a Don Fernando que revistiera caracteres de solemnidad, y con lo que se cerraría dignamente este centenario que si le juzgáramos a través de todos los actos, que para conmemorarle se han celebrado, sería el resultado muy halagüeño.

Narcotizan a una enfermera y la roban el reloj

BARCELONA.—En un campo de Pedralbes fué hallada sin conocimiento María de los Angeles Oreste Delta, enfermera. Manifestó, una vez hubo recuperado el sentido, que un individuo de unos cuarenta años le dió un golpe en la cabeza y, probablemente la narcotizó para robarla, pues le han desaparecido el reloj de pulsera, valorado en 700 pesetas; el carnet profesional y cien pesetas en metálico que llevaba.—(Cifra).

LECHE PURA de vaca. Servicio a domicilio. Teléfono 708.

Medias «NYLON»
A plazos sin aumento
GUTIERREZ. Isaac Peral, 11
Teléfono 784

...y usted, que tomia?
Como siempre
TORREFACTO EXTRA
El Cafeto
COMO CAFE

Pedidos al Representante:
Don Moisés Alonso
Martín Carramolino, 18. Teléfono 109